

KMU SWISS FORUM

Wer gewinnt den Swiss Lean Award?

Im würdigen Rahmen des KMU SWISS Forums vom 16. Mai 2013 wird der Swiss Lean Award bereits zum dritten Mal vergeben. Dieser Award ist die einzige nationale Auszeichnung für Spitzenleistungen auf Basis der Lean-Management-Philosophie. Bewerben können sich Firmen, welche Lean Prozesse umsetzen und leben.

TEXT ARMIN BAUMANN

Schlanke Prozesse ermöglichen Schweizer Unternehmen, den Werkplatz Schweiz zu sichern und attraktiv zu gestalten. Deshalb führt KMU SWISS diesen Award bereits zum dritten Mal durch. Dank der Unterstützung der Unternehmerzeitung, Witzig The Office Company, Wertfabrik AG, KANYA AG und der Hochschule Luzern kann dieser Award durchgeführt werden. Das Auditoren-Team unter dem

Vorsitz von Prof. Dr. Uwe W. Schulz (Hochschule Luzern) und erfahrenen Lean-Manager werden bis Ende nächsten April die Gewinner evaluieren.

Durch die Teilnahme am Bewertungsverfahren unterzieht sich das teilnehmende Unternehmen einer grundlegenden Analyse. Dabei werden Schwachstellen aufgedeckt, Verbesserungspotenziale erkannt und strategische Wettbewerbsposition bewusster gemacht. Spitzenleistungen erzielt man nur mit einer geleb-

ten Kultur der nachhaltigen und messbaren Verbesserung. Die konsequente Umsetzung von Lean Management hält ein Unternehmen flexibel und wettbewerbsfähig.

Teilnehmende Firmen füllen zusammen mit ihrer Bewerbung einen Selbstbeurteilungsbogen aus, welcher von der Hochschule Luzern ausgewertet wird. Basierend darauf entscheidet die Jury für den Besuch von auserlesenen Firmen, bei welchem die Prozesskette betrachtet wird. Dabei wird das Augenmerk auf Führung, Entwicklung, Produktion, Supply Chain, Verkauf/Auftragsabwicklung und After Sales Services gelegt. Die Jury erhält dadurch ein sehr gutes Bild und so werden pro Kategorie drei Firmen zum Casting Anfang Mai eingeladen. Dabei müssen sich diese Firmen anhand einer Vorgabe präsentieren. Basierend auf Selbstbeurteilung, Audit und der Präsentation evaluierte die Jury die Gewinner 2013. Diese werden im würdigen Rahmen des KMU SWISS Forum vom 16. Mai 2012 ausgezeichnet.

Alle Teilnehmer erhalten einen Bericht mit den Ergebnissen im Vergleich zu sämtlichen Unternehmen, die teilgenommen haben. Diese Resultate werden zu einem wirkungsvollen und umsetzungsstarken Instrument für die Teilnehmer.

KMU SWISS – DIE PLATTFORM FÜR KMUS BIETET MEHR

Neben dem Forum und Podium führt der Veranstalter KMU SWISS AG für Unternehmer und Entscheidungsträger weitere Informationsveranstaltungen durch. So wird jährlich an mehreren Anlässen auf verschiedenste strategische KMU-Themen eingegangen – einzelne Unternehmen näher vorgestellt oder besichtigt. KMU SWISS AG versteht sich als die neutrale Plattform für KMUs in der Schweiz. Das KMU SWISS

Forum vom 16. Mai 2013 hat den Titel «Mut-Glaube-Veränderung: Megatrends» und es werden wiederum hochkarätige Referenten auftreten: u.a. Dieter Meier (Unternehmer und Musiker), Prof. Dr. Kurt Grünwald (Initiant Fernfachhochschule Schweiz), Dr. Oliver Vietze (Baumer Management), Christoph Häring (Häring & Co. AG), Matthias Keller (UMB AG).

Auszeichnung für Spitzenleistung im Wettbewerb

Der Swiss Lean Award ist die einzige nationale Auszeichnung für Spitzenleistungen auf der Basis der Lean-Management-Philosophie. Die Awardverleihung findet am 16. Mai 2013 im Rahmen des KMU SWISS Forum statt. Ausgezeichnet werden Unternehmen und Organisationen, die «Lean Gedanken» in ihren Unternehmensprozessen leben und umsetzen. Die Gewinner der letzten beiden Jahre waren: Baumer Electric AG (2012), ELESTA relays GmbH (2012), Emmi Käse AG (2011) und Eugen Seitz AG (2011)



Gewinner 2012: Dr. Martin Kunschert, Elesta Relays GmbH (l.) und Dr. Oliver Vietze, Baumer Electric AG (r.).

Swiss Lean Award



powered by



Folgende Termine sind für Lean-interessierte Firmen vorzumerken:

- Anmeldungen (via www.kmuswiss.ch) – Anmeldeschluss: 25.01.2013
- Abgabe Selbstbeurteilung durch teilnehmende Firmen: 01.02.2013
- Jurybesuche abgeschlossen: 29.03.2013
- Casting der nominierten Firmen (öffentlicher Anlass): 02.05.2013
- Preisvergabe im Rahmen des KMU SWISS Forum: 16.05.2013